

JEUX OLYMPIQUES "RIO 2016"

DES INTERROGATIONS APRÈS UNE PARTICIPATION RATÉE

Athlétisme, judo, natation et taekwondo. Autant de disciplines dans lesquelles les représentants gabonais n'ont pas brillé, lors de ces Jeux olympiques, en dépit des moyens dégagés ces derniers temps par l'Etat. De mauvais résultats qui conduisent à se poser quelques questions sur le manque de vision de certaines fédérations sportives.

Page 13

TENNIS/US OPEN

DES PÉPINS PHYSIQUES POUR DJOKOVIC ET WILLIAMS

Le roi et la reine du tennis mondial, Novak Djokovic et Serena Williams, sont embarqués dans la même galère. Ils sont tous les deux dans un grand flou au moment d'aborder l'US Open ce lundi à New York, diminués qu'ils sont par des pépins physiques qui ont assombri un été qui promettait pourtant.

Page 14

RUBY/PRÉPARATION DE LA SAISON 2016 - 2017 LE RUGBY CLUB DE LIBREVILLE RETROUVE LES TERRAINS



LE RCL, qui a réalisé l'an dernier le Grand Chelem (Bouclier d'Afrique du Golfe de Guinée, championnat de la ligue de l'Estuaire, Tournoi de rugby à sept, champion du Gabon et vainqueur du Tournoi Jean-Pierre Juillia), a repris l'entraînement avec quelques renforts. Si la reprise est laborieuse, ce club veut néanmoins tout gagner lors de cette nouvelle saison.

Page 13

LUNDI 29 AOÛT 2016

Cahier Sportif - Ne peut être vendu séparément



Football/Liste des 23 Panthères dans la perspective des matchs Soudan/Gabon et Cameroun/Gabon

MALICK ÉVOUNA, LE GRAND ABSENT



Les 23 Panthères devant affronter le Soudan et le Cameroun dans le cadre des éliminatoires de la coupe d'Afrique des nations et en match amical, sont connues. Deux faits sont à retenir sur cette liste : le retour d'Ibrahim Ndong et l'absence pour cause de blessure de Malick Evouna, ici en match amical contre le Maroc (1-1).

Pages 12

Lucarne

Renouveau

PENDANT la grosse période électorale que vit notre pays, les affaires du foot continuent. Ou, plus exactement, reprennent avec la trêve internationale qui débute dès ce lundi. Le sélectionneur national, Jorge Costa, dont le bail à la tête des Panthères – à la surprise de beaucoup d'entre nous – a été prolongé pour six mois, a à cette occasion communiqué la liste des internationaux convoqués pour affronter, coup sur coup, le Soudan (2 septembre) et le Cameroun (6 septembre). Ce groupe ne fait apparaître aucune grande nouveauté. Les principaux cadres, en dehors de ceux absents pour blessure (Evouna) ou écartés au vu de leur situation sportive (Bulot, Oto'o Zué, Ndong "Ngaléu"), sont au rendez-vous. Le même groupe n'en devrait pas moins incarner, à l'aube de cette nouvelle saison, le renouveau d'une sélection presque tombée au trente-sixième dessous. D'abord parce que lorsqu'on a touché le fond, on ne peut que remonter. Ensuite, et surtout, parce que les ambitions – élevées – qu'affiche notre

équipe fanion le commandent. Les résultats des deux matches à venir ne seront certes pas neutres. Gagner (ou ne pas perdre) permettrait en effet de ramener un peu de confiance au sein d'un groupe qui n'en a pas beaucoup montré ces derniers mois. Accessoirement, une performance positive redonnerait quelques couleurs à ces Panthères bien pâles au classement Fifa (96e ; 28e au plan continental). Mais c'est sur un autre terrain que sont, à ce stade et prioritairement, attendus Pierre-Emerick Aubameyang et ses coéquipiers, celui de l'état d'esprit et d'un projet de jeu qui en façonnerait l'identité. Le retour d'un homme, Didier Ibrahim Ndong, symbolise parfaitement cette double quête. Depuis environ un an, le Lorientais est en délicatesse avec sa sélection dont le staff lui reproche des écarts de comportement. Plutôt performant en club, on perçoit le gâchis qu'aurait représenté une absence prolongée chez les Panthères alors qu'il occupe un secteur de jeu à partir duquel ces dernières pourraient et de-

vraient bâtir leur solidité et leur efficacité. Associé dans l'entrejeu à un autre joueur passé par Lorient, Mario Lemina, il doit normalement apporter à notre équipe nationale ce liant si précieux, cette efficacité dans les phases de transition défense-attaque pour construire les succès de demain. Au-delà de ce que ce retour en sélection lui apporte au plan personnel, c'est-à-dire un bol d'air frais – il purge trois matches de suspension pour son exclusion lors de la 2e journée de Ligue 1, alors même que son équipe compte trois défaites en autant de matches –, le joueur formé au CMS et l'encadrement des Panthères montrent à la fois leur volonté de tourner la page et le désir de former de nouveau un groupe homogène et cohérent. Un groupe également capable de se passer d'un ou de deux joueurs majeurs. Pour cause de blessure donc, Malick Evouna, l'un de ses meilleurs atouts offensifs, ne sera pas de la partie. Il sera intéressant d'observer puis d'analyser le comporte-

ment de celui ou de ceux retenus pour le suppléer. D'autant qu'un tel cas de figure n'est jamais à exclure dans un avenir proche, voire en pleine compétition. On le voit : le temps n'est pas spécialement le meilleur allié de ces Panthères à nouveau devant une page blanche. Il va donc falloir en deux matches se refaire quelques certitudes, avant d'attaquer début octobre l'ultime tour des éliminatoires du Mondial-2018 pour lesquelles la Gabon avait déclaré nourrir de grandes ambitions, même si depuis l'instance fédérale se montre plus discrète sur la question. Et, plus tard, la phase finale de la Can dont, pour le coup, il sera demandé aux Panthères d'aller au bout.

Les affaires du foot reprennent. Mais pour cette chronique et son auteur, c'est l'intersaison. Un peu plus d'un mois de vacances. Rendez-vous début octobre, s'il plaît à Dieu.

M.A.